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本报记者 徐杨一凡

去年12月24日，上海市静安区人
民法院撤销了一个多月前针对王
思聪发布的三条限制消费令。两
天后，北京市第二中级人民法院

也撤销了对王思聪的限制消费令，
双方于之前就涉1.5亿元标的的被执

行案件达成和解，王思聪目前已支付了其中的
5000万元，还有1亿元暂未履行。

对于王思聪来说，这个冬天并不好过，自己
和名下的投资公司要承担近20亿元的资产损
失，他的名字也频频出现在法院公文上。眼看儿
子一时间无法还清欠债，王健林却似乎坐视不
管，他没有作任何公开表示，也没有动用手腕帮
儿子还钱，倒是有港媒称王思聪的母亲林宁实
在不忍儿子在财务危机里越陷越深，掏出了一
个亿来帮他减轻负担。
儿子遇上的糟心事，王健林自己眼前也

摆着一堆烂摊子，去年个人财富缩水682亿
元，在福布斯中国富豪榜上的排名直接下跌

了10位，而全年新开43家万达广场的数据也
距离自己提出的年度目标尚有些差距。从家
庭到商业，老王的不如意事不止这些，在两年
前重回大连足球、接盘大连一方后，数以几十
亿计的巨额资金投入却好似打了水漂，万达
集团至今未获得俱乐部的股权，甚至连俱乐
部账户都无法使用，另有诸多历史遗留问题
也没能得到解决。

2018年，一方集团撤资，俱乐部由大连市
体育局暂时托管。在大连市主要领导与万达集
团进行沟通后，双方达成了一致，将由万达支
付俱乐部运营资金，市政府协调解决包括俱乐
部被司法冻结的账户、股权转让以及前任股东
遗留的巨额债务等若干问题。

随后，万达对大连一方进行了大刀阔斧
的改造，不仅在2018赛季花重金签下了马竞双
星卡拉斯科、盖坦和葡萄牙国脚丰特，还请来
了世界级名帅舒斯特尔执掌球队。艰难保级
之后，万达集团在2019赛季加大了对俱乐部的
投入，引入了哈姆西克，邀来了贝尼特斯，最
终以联赛第九名的成绩结束征战，在中超基

本站稳了脚跟。不承想，做了两年投资人后，
不仅之前大连市政府方面所承诺将解决的若
干遗留问题原封不动，连俱乐部名字都还一
直沿用着老东家的称呼，万达的付出似乎是
在为他人做嫁衣裳，而这也让王健林坚定了
撤资的决心。
从万达集团发表官方声明来看，明确表示

将不再以目前的方式支持一方俱乐部，而是
“另起炉灶”，以组建自己的职业俱乐部的方式
继续支持大连足球。毕竟，现在的王健林早已
不是二十多年前赌气退出中国足球的那个王
健林了，手握大连体育城39万平方米优质地块
的万达集团也已经将建设专业足球训练基地
的计划落实到了开工阶段。

不过，万达若想从零开始组建一支职业
球队，最快也要等到2022年才能出现在中乙
赛场，因为去年大连华亿从中冠退赛后，大连
足协被取消了2020年中冠联赛的推荐资格。
相较而言，收购大连千兆能快些让万达的目
标变成现实，只是过于混乱的债务问题使得
该俱乐部更像是一只烫手山芋。
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2019年的最后一
天，有媒体人在社交平
台上指出，某北方球队
将会发生 “地震 ”，随
即，各路消息纷纷指向
大连一方，各式各样的
猜疑充斥于网络。2020

年元旦，万达集团在官
网上发表了《关于继续
支 持 大 连 足 球 的 声
明》， 宣布 “不能以目
前的方式继续支持一
方足球俱乐部 ”， “万
达不会退出大连足球，

将寻求自己重建职业
俱乐部，继续支持大连
足球。 ”

有一点很明确，万达在声明中提
到“存在个别自媒体恶意诋毁万达不
是真心搞足球，是万达企业不行了”，
因此，集团要及时澄清事实。

辟谣！ 不是“万达不行了”

按照万达目前的表述，2018年初，
一方俱乐部股东不再出资，俱乐部由
大连市足协托管，后大连市主要领导
专程到万达集团，提出由万达先行支
付俱乐部当年所需资金，承诺2018年
年内协调解决若干问题，包括俱乐部
被司法冻结的账户、股权转让及前任
股东历史遗留的巨额债务问题。
两年来，万达投入数十亿人民币，

用作一方队运营、建设青训中心、组建
青少年队伍等，但由于种种原因，万达
至今没有获得一方俱乐部股权，俱乐

部历史遗留问题也没有得到解决，甚
至连俱乐部账户都无法使用。这种情
况下，万达集团不能以目前的方式继
续支持一方足球俱乐部。

“旧账”未了，股权无法转让

万达为什么无法获得俱乐部股
权？国家企业信用信息公示系统显示，
2015年11月27日，阿尔滨俱乐部更名
为一方俱乐部，投资人由阿尔滨集团
和赵明阳变更为一方集团。其后，投资
人又发生了两次更改，但都是与一方
有关。现在，一方集团持股95%，一方
地产持股5%。
2019年5月23日，俱乐部名称又改

为大连人。当时俱乐部发布公告称，是
为了响应中国足协号召，提前完成俱
乐部名称中性化。

一方最初接手球队时，俱乐部就
公开表示，得到了万达的鼎力支持。
媒体报道称，出于对大连足球的情
结，王健林在球队降级后最困难的时

期伸出援手，但以万达集团的地位，不
可能委身中甲，所以才请一方出手。万
达与一方之间，一直都存在着非常紧
密的联系。
2017赛季中，一方如愿冲超，但很

快，就传出了一方集团想要退出，球队
由大连市足协托管的消息。2018年2
月，万达全面接管俱乐部的运营，斥巨
资引进了卡拉斯科等大牌外援，后又
请来了原皇马主帅舒斯特尔，冬训期
还举步维艰的一方队一跃成为中超富
豪。不过，当时准入工作已经结束，俱
乐部股权未能变更，外界也都不以为
然。
万达运营球队两个赛季后，突然

在声明中提到诸多历史遗留问题，大
家这才意识到，情况原来很严重。通过
天眼查、中国裁判文书网等，可以公开
查到的信息表明，阿尔滨时期与外援
的诉讼结果都在由大连人俱乐部承
担。其中，与原法国国脚瓦罗的肖像权
官司一直打到去年10月份，俱乐部的

两个账户也是因此被冻结的。
根据执行裁定书，一方俱乐部应

向瓦罗支付税后肖像权使用费及违约
金超过150万欧元（折合人民币约1169
万元）。虽然俱乐部提出异议，理由是
根据政府会议精神，阿尔滨集团和赵
明阳向一方集团出具了承诺书，承诺
在股权转让过户交割前的所有债务由
阿尔滨集团和赵明阳承担并负责偿
还，但法院裁定，一方可在履行责任后
向原股东追责。
此外，涉及到阿尔滨时期的一桩

国际仲裁案也要由一方担责，实际负
债为50万美元（折合人民币约348万
元）左右。
另外一份裁判文书显示，因为账

户被冻结，导致一方俱乐部股权转让
无法完成。

下一步？ 目前没有答案

由此可见，股权转让的问题并不
是出在了万达和一方之间，而是太多

的历史遗留问题所致。两年来，万达为
一方俱乐部支付了巨额中超运营资
金，投资20亿元建设大连足球青训中
心，投资近10亿元组建十几支青少年
队伍，签订了10年5亿元支持大连10所
足球重点小学的协议。投入如此之大，
历史遗留问题却迟迟不能解决，“寻求
自己重建职业俱乐部”也就可以理解。
对于大连来说，非常需要保有一

支中超球队，因为大连是足球城，球迷
众多。如果万达真的不再支持这支球
队，想要找到新的投资人非常困难。
2019年初，中甲的大连超越被迫解散。
2019年底，大连权健女足被迫解散。此
外，中乙的大连千兆也前途未卜。一旦
失去资金保障，一方队即使暂时托管，
也难逃降级命运。一方重新接手俱乐
部运营也是潜在的一种可能，只是，两
年前他们已经选择了退出，现在卷土
重来的可能性又有多大？
最好的结果，当然是万达继续操

盘，但前提是，在各方共同努力下，把
历史遗留问题都妥善解决掉。声明中
称，不能以现有的方式支持一方俱乐
部，是否也可以理解为，换一种方式，
还可以继续支持一方俱乐部？
悬疑有待早日破解。好的一面是，

此前一方俱乐部的工作一直在正常进
行，一方一线队也还在休假中，队员们
都准备着按照前段时间的要求，在本
月中旬开始参加冬训。有传闻称，一方
也有欠薪问题，其实这并不存在，俱乐
部早已结清了上个年度的工资、奖金。
即使有个别情况，应该也只是因为存
在争议，绝不是减少了投入所致。

至于在万达发表声明后，下一步
会怎样，现在没有答案。在声明中，万
达承诺：不会退出大连足球，将寻求
自己重建职业俱乐部，继续支持大连
足球。
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